



XXXIX REUNIÓN DE PRESIDENTES DE BANCOS CENTRALES DE AMÉRICA DEL SUR

4 de octubre, 2021



Asunción - Paraguay



XXXIX Reunión de Presidentes de Bancos Centrales de América del Sur Sur *Comunicado*

El 4 de octubre de 2021 se llevó a cabo la XXXIX Reunión de Presidentes de Bancos Centrales de América del Sur, en modalidad virtual. Las autoridades monetarias de la región analizaron la evolución reciente de la economía mundial y regional e intercambiaron valiosas experiencias sobre los resultados y riesgos de las políticas macroeconómicas implementadas durante la pandemia de COVID-19, sobre el rol de los bancos centrales en el apoyo a economías sustentables y sobre los sistemas de pagos en la región. Los países representados fueron Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, Paraguay, Perú, Uruguay y Venezuela.

Desde la última reunión del grupo, que se realizó en noviembre de 2020, los países de la región iniciaron el proceso de normalización de las diferentes medidas monetarias y financieras que se han implementado en el 2020. Con respecto a estos programas aplicados, los bancos centrales han percibido un alto grado de efectividad, reflejado en gran parte, en el comportamiento contra cíclico del crédito en la mayor parte de las economías de la región.

Se destacó que el avance en el proceso de inmunización de la población es un factor clave para la recuperación económica. Se discutió también sobre los efectos diferenciados de la pandemia por tamaño de las empresas, en donde las empresas pequeñas sufrieron en mayor medida restricciones financieras en la región y sobre los efectos adversos y persistentes en la tasa de desempleo. Se resaltó igualmente el impacto que podría tener el debilitamiento de las finanzas públicas sobre los objetivos de los bancos centrales. En este sentido, se han destacado los diferentes planes de convergencia fiscal para retornar a niveles sostenibles de las cuentas fiscales. Finalmente, las autoridades intercambiaron opiniones sobre la evolución reciente de la inflación y la necesidad de normalizar la política monetaria bajo el escenario actual.

Además de verificar los resultados y los riesgos de las medidas adoptadas en el marco de la crisis derivada de la pandemia de COVID-19, las autoridades monetarias examinaron el rol de los bancos centrales para converger hacia una economía más sustentable. Esto a la luz de los potenciales impactos que pueden tener los fenómenos climáticos sobre la actividad económica, la estabilidad de precios y sobre el sistema financiero. Los mayores desafíos identificados por los bancos centrales respecto a la gestión del riesgo climático incluyen la disponibilidad de datos y la convergencia de la taxonomía referente a los instrumentos financieros sostenibles. Este último punto es un desafío importante que requerirá de la cooperación internacional.



XXXIX REUNIÓN DE PRESIDENTES DE BANCOS CENTRALES DE AMÉRICA DEL SUR

4 de octubre, 2021



Asunción - Paraguay



Por otra parte, un estudio sobre los sistemas de pagos digitales evidenció que el acceso del público a productos transaccionales electrónicos es heterogéneo entre países y la oferta de instrumentos Fintechs es creciente. Además, cabe resaltar que las redes de terminales de pago han crecido en la mayoría de los países de la región hasta alcanzar, por primera vez, el promedio de los países en desarrollo. Actualmente, los sistemas de pagos inmediatos, los pagos transfronterizos y banca abierta son aspectos prioritarios en las agendas de los países.

Los asistentes acordaron reunirse nuevamente en Lima, Perú en el segundo semestre de 2022, agradeciendo al Banco de la Reserva del Perú su buena predisposición para ser el anfitrión de la próxima reunión. Durante este encuentro, el Banco Central de Reserva del Perú presentará un estudio sobre choques de oferta, procesos inflacionarios y respuestas de política monetaria, el Banco Central de Chile expondrá una investigación sobre factores idiosincráticos y globales en la determinación de las tasas de interés y, el Banco de la República de Colombia presentará un análisis sobre las monedas digitales de los bancos centrales.